

Lunes 03 de Junio 2024

CONSTRUCCIÓN

Reporte Económico

(2024-06-03, David Márquez Ayala, La Jornada, . 26)

El Producto Interno Bruto (PIB) de México creció un 1.60% en el primer trimestre de 2024, alcanzando los 32 billones 70 mil 644 millones de pesos. Sin embargo, esta tasa de crecimiento es menor a la del primer trimestre de 2023, lo que sugiere un menor crecimiento este año. El PIB agropecuario (primario) creció un 0.60%, el más alto en los primeros trimestres de esta administración, mientras que el PIB industrial (secundario) creció un 0.86%, con la industria de la construcción registrando un crecimiento del 10.69%. El PIB servicios (terciario) creció un 2.06%, con el comercio al por mayor, transporte, medios de comunicación y telecomunicaciones registrando un crecimiento destacado.

RELEVANTES NACIONALES

La 5T

(2024-06-03, Claudia Guerrero, Claudia Salazar, Érika Hernández, Reforma, . 1)

Claudia Sheinbaum logra casi 38 millones de votos y se convierte en la primera presidenta de México. AMLO celebra que sea la más votada en la historia del país. Sheinbaum ofrece un gobierno sin influyentismo, corrupción ni impunidad.

Claudia, Presidenta

(2024-06-03, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,14,15)

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de Morena, obtuvo una contundente victoria en la elección presidencial de la Ciudad de México, superando a Xóchitl Gálvez con el 60% de los votos. Sheinbaum prometió no defraudar a la gente y dedicó su triunfo a mujeres históricas del país. Además, celebró su victoria junto a Clara Brugada, quien ganó la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

¡Es Claudia!

(2024-06-03, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4,5)

Claudia Sheinbaum ha sido elegida como la primera mujer en encabezar el Ejecutivo federal en México, con una ventaja de entre el 58.3% y el 60.7% de las preferencias electorales. Su victoria consolida a la Cuarta Transformación al frente del país y le da la posibilidad de obtener mayoría calificada en el Congreso. Sheinbaum prometió un gobierno honesto, sin corrupción ni impunidad, y que trabajará por el bienestar y desarrollo de México.

Presidenta

(2024-06-03, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,3)

Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Juntos Haremos Historia, arrasó en las elecciones presidenciales de México, obteniendo entre el 58.3% y el 60.7% de los votos. En su discurso, Sheinbaum prometió gobernar con armonía y sin distingos, agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador y aseguró que no habrá aumentos reales a los combustibles ni a la electricidad.



Sheinbaum, presidenta

(2024-06-03, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,6)

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta de México, ofreció velar por todos los mexicanos sin distingos y aseguró que el disenso forma parte de la democracia. Agradeció el apoyo al proyecto de nación y se convierte en la primera mujer Presidenta de México. Recibió felicitaciones de líderes internacionales como Alberto Fernández, Evo Morales y Xiomara Castro.

***Claudia arrasa

(2024-06-03, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4,5)

Claudia Sheinbaum ha sido elegida como la primera mujer Presidenta de México, obteniendo entre el 58.3 y el 60.7 por ciento de los votos según el conteo rápido del INE. Además, su partido, Morena-PT-PVEM, se perfila para alcanzar la mayoría calificada en el Congreso. La participación ciudadana fue alta, con un 60-61.5 por ciento de participación.

***Arrolla Claudia

(2024-06-03, Diana Benítez, El Financiero, . 1,4,5)

Claudia Sheinbaum ha ganado la elección presidencial en México con una diferencia de más de 30 puntos sobre su rival Xóchitl Gálvez. Sheinbaum se convertirá en la primera mujer en ocupar el cargo de presidenta en la historia de México. En su discurso de victoria, prometió un gobierno honesto, contra la corrupción y en reconocimiento a la diversidad y las minorías.

Amplio triunfo de Sheinbaum; tendrá mayoría calificada en el Congreso

(2024-06-03, Maritza Pérez, Arturo Rojas, El Economista, . 1,4,5)

Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, conformada por Morena, PT y PVEM, se perfila como la virtual ganadora de las elecciones presidenciales en México, con estimaciones que le dan entre el 58.3% y el 60.7% de los votos. De confirmarse estos resultados, Sheinbaum se convertiría en la primera mujer presidenta de México. Los candidatos de oposición, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez, reconocieron la derrota y felicitaron a Sheinbaum por su victoria.

Claudia, primera presidenta

(2024-06-03, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Claudia Sheinbaum Pardo, postulada por la coalición Sigamos Haciendo Historia, se convierte en la primera mujer en ser elegida como presidenta de México. Obtuvo una votación histórica en las elecciones presidenciales de 2024, superando incluso al presidente Andrés Manuel López Obrador en 2018. Sin embargo, Sheinbaum Pardo enfrenta grandes desafíos, como la violencia de género y la falta de justicia para las mujeres en el país.

¡Sheinbaum, primera presidenta!

(2024-06-03, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1,3)

Claudia Sheinbaum se posiciona como la virtual ganadora de las elecciones presidenciales en México, con una ventaja de hasta 30 puntos según el Conteo Rápido del Instituto Nacional Electoral. Sheinbaum agradeció a sus contendientes por reconocer su triunfo y destacó que México tendrá su primera presidenta. Además, resaltó que buscará caminar en paz y sin confrontaciones con aquellos que no comparten su visión.

Primera presidenta de México

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

(2024-06-03, Tania Rosas, Eje Central, . 1,6)

Claudia Sheinbaum, candidata de la alianza Sigamos Haciendo Historia, se perfila como la ganadora de la elección de Presidente de la República de México, obteniendo entre el 58.3% y el 60.7% de los votos. Su contrincante más cercana, Xóchitl Gálvez, obtuvo entre el 26.6% y el 28.6% de los sufragios. Durante la jornada electoral, se registraron incidentes violentos, incluyendo balaceras en Puebla que dejaron dos personas muertas.

Presidenta

(2024-06-03, Otilia Carvajal, El Universal, . 1,4)

Claudia Sheinbaum, candidata de Sigamos Haciendo Historia, se convertirá en la primera mujer en ser presidenta de México, obteniendo una amplia ventaja sobre sus contrincantes. Sheinbaum promete un gobierno no autoritario, respeto a la diversidad y fomento a la inversión. Su objetivo es llevar al país por el camino de la paz y la seguridad.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Líder de la Coparmex Ilama a "votar por amor a México"

(2024-06-02, Bertha Teresa Ramírez, La Jornada (sitio),)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, Armando Zuñiga Salinas, invitó a la gente "a participar y votar por amor a México". El líder empresarial emitió su voto en la casilla ubicada en Calle E. Pallares y Portillo número 82, en la colonia Parque San Andrés, Coyoacán.

CCE felicita a Sheinbaum, asegura que la IP será aliada

(2024-06-03, Julio Gutiérrez, La Jornada (sitio),)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, felicitó a Claudia Sheinbaum por su virtual victoria en los comicios de este 2 de junio. "Quienes integramos el CCE, felicitamos a la Dra. Claudia Sheinbaum, virtual ganadora de la presidencia de México en una jornada cívica ejemplar", publicó el presidente del organismo cúpula en sus redes sociales. El CCE agrupa a los industriales del país, los banqueros, el sector agropecuario, los hombres de negocios, los organismos patronales, las aseguradoras, entre otros. Afirmó que una vez que el INE se pronuncie sobre un ganador difundirá un comunicado. Código QRO QRO (Sitio), Aristegui Noticias (sitio),

En entrevista, José Medina Mora, Presidente de COPARMEX, habló sobre el día electoral.

(2024-06-02, Eduardo Ruiz-Healy, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, Canal 121 Telefórmula,

Medina mora mencionó que COPARMEX tiene más de 1,400 observadores electorales reportados ante el INE, donde los reportes coinciden de la amplia participación ciudadana, a pesar del clima, la ciudadanía es muy optimista y se espera que se rompa el récord de participación en todo el país. Como parte del fenómeno de la violencia, parece que el miedo se ha estado superando, pues a pesar de los 115 incidentes que se han marcado en esta jornada, cuando los ciudadanos toman las calles hay seguridad. A demás, los incidentes menores, han demostrado que la gente no se dejó. Los observadores reportan que muchas personas fueron preparadas para votar a pesar de la fuerte ola de calor. A demás comentó que el superpeso está estable hoy.



Nombres, nombres y... nombres / Próximo sexenio reforma fiscal ineludible, déficit de finanzas del 6% y en 2025 margen acotado

(2024-06-03, Alberto Aguilar, El Sol de Tampico (sitio),

En el contexto electoral que inició en Coparmex CDMX para reemplazar a Armando Zúñiga, resulta que una aspirante, en este caso María Luisa Flores del Valle presentó una queja ante la Comisión de Honor y Justicia que lleva Carlos Sánchez Mejorada y Velasco. En un documento de 14 hojas se da cuenta de diversas violaciones a los estatutos que le impidieron participar en el proceso. Se habla de falta de transparencia y hasta de misoginia, o sea nula receptividad a la aspiración de una mujer. Flores ya renunció. Sin embargo una fuente del organismo asegura que los cambios estatutarios pasaron todos los filtros desde un consejo extraordinario hasta asamblea.

Cierre del sexenio: promesas de salud no fueron cumplidas según el sector privado

(2024-06-03, Redacción, Notipress (Sitio),)

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el sexenio de la Cuarta Transformación (4T) no logró cumplir promesas que fueron clave durante la campaña del presidente Andrés Manuel López Obrador. Según el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), algunas propuestas inconclusas dejaron altos costos para los hogares, en particular la promesa de un sistema de salud equivalente al de Dinamarca.

Agenda confidencial / Se acabó el sexenio, dicen los "cupuleros"

(2024-06-03, Luis Soto, El Sol de México (sitio),)

Para los empresarios agrupados en el Consejo Coordinador Empresarial, conocidos como los "cupuleros", el sexenio de Andrés Manuel López Obrador ya se acabó después de la jornada electoral de ayer. Afirman que su administración estuvo caracterizada por una serie de promesas incumplidas, lo que es verdad, pero no se atreven a decir que en estos seis años han sido comparsas del gobierno, y que la actitud de sus dirigentes en estos seis años ha sido de servilismo.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Elección 2 de junio

(2024-06-03, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Poco después de las 7 de la tarde de ayer Mario Delgado, el presidente de Morena, salió a anunciar el triunfo de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República. Lo hizo sobre la base de "nuestras encuestas", pero nunca dijo quiénes las habían realizado ni cuáles habían sido sus metodologías; tampoco se molestó en citar los resultados precisos de esos ejercicios. Minutos antes Xóchitl Gálvez se había dicho triunfadora en la elección presidencial, sobre la base de una alta participación ciudadana y los supuestos triunfos de sus candidatos en entidades como la Ciudad de México, Guanajuato, Morelos, Yucatán y Veracruz.

Tolvanera // Las filas

(2024-06-03, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

La elección la hacen los ciudadanos. Al menos así ha sido en este siglo. En el siglo pasado a los ciudadanos les imponían las decisiones, o las urnas estaban llenas antes de votar o si se llenaban con decisión ciudadana eran alteradas. Eso ocurría. Las enormes filas de ciudadanos en todo el país son el mejor mensaje de la vitalidad de la democracia mexicana. Demoras, reclamos,



imperfecciones, funcionarios desidiosos; otros, muchos más, decididos y responsables. La democracia hecha a voto. Uno por uno.

Elecciones del deterioro

(2024-06-03, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

El proceso electoral del 2024 en México ha sido marcado por la trampa sin castigo, la violencia y la falta de autoridad electoral. La competencia electoral es inviable en muchas zonas del país, donde la violencia impone su dictadura de miedo. Este proceso refleja el deterioro democrático que ha ocurrido en los últimos años y es una advertencia para quien ocupe la Presidencia y controle la mayoría en el Congreso. Persistir en la demolición institucional sería catastrófico.

Presidenta

(2024-06-03, Denise Dresser, Reforma, . 9)

La escritora Denise Dresser le escribe una carta a Claudia Sheinbaum, quien ha sido electa como la primera gobernadora de la Ciudad de México. Dresser expresa su preocupación por la posibilidad de que Sheinbaum continúe con las políticas autoritarias de su mentor, Andrés Manuel López Obrador, y critica su apoyo a la militarización y a la desaparición de órganos autónomos. También cuestiona la afirmación de Sheinbaum de ser una "izquierdista democrática", alegando que su apoyo a políticas antitéticas a la agenda de la izquierda demuestra lo contrario.

Historias de NegoCEOs // 3 de junio: la operación cicatriz

(2024-06-03, Mario Maldonado, El Universal, . 13)

Claudia Sheinbaum será la presidenta electa de México, según las tendencias al cierre de esta columna. La diferencia contundente del triunfo de Sheinbaum pone de manifiesto tres cosas: que los programas sociales han sido muy efectivos electoralmente, que la marca Morena sigue teniendo una alta aceptación entre la sociedad y que López Obrador, con todo y las violaciones a las leyes electorales, mantiene una buena aceptación y es el actor político más potente de la actualidad.

Cuenta Corriente // Modificación a reglas de lavado de dinero

(2024-06-03, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Las modificaciones a la regulación para "comisionistas de base digital" han causado polémica entre participantes bancarios y no bancarios, por considerar que la figura resulta "innecesaria" para los bancos de canal tradicional/digital y discriminatoria para las fintech. Cuando se trate de operaciones de remesas o transferencias de dinero del extranjero a cuentas de clientes residentes en México, no podrán aceptarlas sin un monitoreo intensificado si éstas proceden de países o jurisdicciones de alto riesgo o de personas asociadas a la Lista de Personas Bloqueadas.

Juegos de Poder // ¡Culpable!

(2024-06-03, Leo Zuckermann, Excélsior, . 17)

Un jurado de 12 personas ha declarado a Donald Trump, el expresidente de Estados Unidos, que seguramente será el candidato republicano para regresar a la Casa Blanca, culpable de 34 cargos de delitos graves. Por su edad y porque es la primera vez que lo declaran culpable de delitos graves, Trump no pisaría la cárcel. Seguramente le darán un castigo como libertad condicional, servicio a la comunidad y/o una multa pecuniaria.



Análisis Superior // Junio 3

(2024-06-03, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Padre del Análisis Superior le dedica esta columna a los miembros de la iniciativa privada que con malos gobiernos han prosperado, pero también con los buenos. Nunca mejor dicho que los políticos adecuados estorban poco, y los malos estorban mucho.

Bitácora del Director // Apuntes sobre el 2 de junio

(2024-06-03, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Claudia Sheinbaum obtuvo una victoria abrumadora en la elección presidencial, superando tanto en porcentaje como en número de votos a su mentor político, Andrés Manuel López Obrador. A pesar de las irregularidades ocurridas durante el proceso electoral, no se espera que esto altere el resultado. Las modificaciones constitucionales que podrían emprender Morena y sus aliados podrían llevar a la construcción de una nueva hegemonía política, con la desaparición de organismos autónomos como el Inai y una transformación radical del INE y el Poder Judicial.

Activo Empresarial // Elecciones y economía: 2024, entre programas y expectativa

(2024-06-03, José Yuste, Excélsior, . 2)

El crecimiento económico en el sexenio de López Obrador ha sido de apenas 0.8% o 0.9%, lo que podría influir en las elecciones de 2024. A pesar de la baja tasa de desempleo, el 54% de los empleos son informales. El gobierno ha aumentado el gasto en programas sociales, como el de adultos mayores, que ha alcanzado más de 450 mil millones de pesos. Sin embargo, el déficit fiscal para 2024 será el más alto en 24 años, llegando al 6% del PIB.

Veranda // Turistas sudamericanos dejan de venir a México

(2024-06-03, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

La llegada de turistas internacionales a México por vía aérea ha aumentado un 5.9% entre enero y abril de este año, en comparación con el mismo período del año anterior. Sin embargo, el crecimiento en abril fue de sólo el 0.9%. La llegada de turistas de Estados Unidos aumentó un 7.5% en el cuatrimestre, pero sólo un 2.4% en abril, mientras que la llegada de turistas de Canadá aumentó un 12.3% en el acumulado, pero sólo un 7.3% en abril. En contraste, la llegada de turistas de América del Sur ha disminuido, con una disminución del 21.1% en Colombia y del 18.1% en Perú.

Duda Razonable // El domingo de elecciones, a botepronto

(2024-06-03, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La violencia en México tuvo un impacto significativo en las elecciones, con un número récord de candidatos renunciando debido a la presión de grupos criminales y un gran número de casillas que no pudieron ser instaladas. A pesar de las irregularidades y violaciones a la ley durante la campaña, Claudia Sheinbaum, de Morena, se perfila como la próxima presidenta de México, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar este cargo en América del Norte. Sin embargo, el resultado final dependerá del Poder Legislativo y de los resultados de las gubernaturas en juego. Por último, se destaca la labor del INE, que ha sido eficiente en la organización de las elecciones, con casi 200 mil casillas operadas por miles de ciudadanos.

Día Con Día // 2 de junio: la elección oculta a la vista de todos

(2024-06-03, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)



Las elecciones en México han sido intervenidas y manipuladas por el gobierno, con la participación de 23 mil activistas pagados por la Secretaría de Bienestar, según Denise Dresser. A pesar de las múltiples amonestaciones del INE y el Tribunal Electoral, el presidente ha continuado interviniendo ilegalmente en las elecciones. Aunque no se sabe cuánto se manipuló el proceso electoral, Dresser señala que cualquier resultado anunciado estará marcado por esta manipulación política.

Corporativo // Boom on line

(2024-06-03, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 31)

México se consolida como un mercado importante para el comercio electrónico, con ventas que crecieron un 24% de 2022 a 2023, alcanzando los 37 mil millones de dólares. Con este crecimiento, México se ha convertido en el séptimo mercado que más aporta a las ventas minoristas globales en ecommerce, con un 13.2% de participación. El informe destaca que el 79% de las ventas minoristas online en México se realizaron a través de dispositivos móviles, y las categorías de computadoras, tablets y celulares, junto con moda, contribuyeron con el 30% de la facturación online total.

La Quinta Transformación // Las recomendaciones del IMCO

(2024-06-03, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)

El Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) ha lanzado una serie de recomendaciones para el próximo gobierno de México, ya sea encabezado por Xóchitl Gálvez o Claudia Sheinbaum. Estas recomendaciones incluyen impulsar el crecimiento económico, fomentar el empleo y atraer inversiones en infraestructura, energía y agua. El IMCO también destaca la importancia de la diversificación de los sectores productivos y la inversión en infraestructura pública y seguridad energética. Además, se enfatiza la necesidad de combatir la corrupción y reducir el costo de las licitaciones públicas, así como mejorar la capacitación laboral y las políticas educativas.

Coordenadas // Elección sin sorpresas y permanencia de Rogelio

(2024-06-03, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La elección presidencial en México no tuvo sorpresas, con Claudia Sheinbaum como la próxima presidenta del país. La composición del Congreso será la variable clave, con la coalición ganadora necesitando una mayoría absoluta para impulsar su agenda. La participación ciudadana fue alta, pero los datos del PREP indican una tasa de participación de menos del 60%. Los resultados de las gubernaturas también fueron competitivos, sin un partido que arrasara en todos los estados. En los mercados financieros, se respiraba calma después de conocer el resultado.

Estrictamente Personal // Una victoria bicéfala

(2024-06-03, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 8)

Claudia Sheinbaum ganó las elecciones presidenciales en México, convirtiéndose en la primera mujer en asumir la presidencia de un país machista y misógino. Su victoria se debe, en gran medida, al respaldo de Andrés Manuel López Obrador, quien utilizó su mañanera para promover su candidatura. Sheinbaum, sin embargo, tendrá que lidiar con las políticas ineficientes y probablemente corruptas del gobierno saliente.

La Gran Depresión // El complicado siguiente paso

(2024-06-03, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)



El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene la responsabilidad de contar correctamente los votos de las elecciones presidenciales y de otros 628 cargos federales, así como de 19,746 cargos locales. Aunque todavía hay un largo camino por recorrer en el proceso electoral, los millones de mexicanos que votaron han dejado claro que desean mantener la fortaleza de las instituciones democráticas y no renunciar a su derecho al voto. Es crucial que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación maneje adecuadamente los conflictos postelectorales y que el presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, respete los resultados de las elecciones.

Ricos y Poderosos // 4T, la evaluación

(2024-06-03, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

Con la realización de las elecciones 2024, llegó el principio del fin del sexenio de Andrés Manuel López Obrador. La definición de la sucesión presidencial, activa la cuenta regresiva del obradorato. López Obrador dejará de ser Presidente de México, el próximo primero de octubre.

TREN MAYA

Estas son las propuestas de Sheinbaum, la virtual primera presidenta de México

(2024-06-03, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

Claudia Sheinbaum Pardo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, será la primera presidenta de México, según el conteo rápido del INE. Como hizo Andrés Manuel López Obrador, aseguró que no habrá condonación de impuestos a grandes contribuyentes y que se seguirá combatiendo la evasión fiscal. Sheinbaum insistió que no dejará de lado los proyectos estratégicos de López Obrador y buscará consolidar el Tren Maya, el Tren Interoceánico, la Refinería de Dos Bocas, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, además de adquirir aviones y establecer nuevas rutas para la aerolínea estatal Mexicana de Aviación.

JLA Noticias CDMX (Sitio),

Nuevo gobierno hereda larga lista de pendientes en Cultura

(2024-06-03, José Quezada, El Universal, . 46)

La herencia de instituciones fracturadas: el sello de una gestión que no reparó ciertas relaciones (industria privada, sindicatos) y artistas que enfrentan la desaparición de instituciones y fideicomisos son algunos de los retos que recibirá el próximo sexenio. "No hubo un proyecto claro de economía creativa y no hubo uno con el consejo de diplomacia cultural. Tampoco un proyecto claro con organizaciones no gubernamentales ni respecto al trabajo con las dirigencias de los sindicatos", señala Eduardo Cruz Vazquez, periodista y fundador del Grupo de Reflexión sobre Economía y Cultura (GRECU), quien destaca, a grandes rasgos, lo que enfrentará próxima administración federal. Un punto clave para entender las características de estas herencias y problemas es que se priorizaron megaproyectos, en tanto que áreas que no eran menos relevantes fueron dejadas de lado. Cruz dice: "Mientras que el INAH se vio beneficiado por las obras de intervención del Tren Maya, en el INBAL, por ejemplo, no hicieron nada especial por cambiar los problemas ya heredados". El Universal,

AIFA

El AICM necesita más inversión

(2024-06-03, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,5)



Peter Cerdá, vicepresidente para las Américas de la Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA), dijo que el nuevo gobierno de México debe concentrarse en realizar más inversiones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y devolverle su capacidad de realizar 61 operaciones por hora. Cerdá destacó que el gobierno actual centró su estrategia en el desarrollo del SMA pero hasta el momento no han especificado que significa. pues por un lado se tiene un AICM saturadoy con capacidad limitaday por otro un Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) bueno en su infraestructura, pero sin conectividad con la Ciudad de México.

SICT: 53% de pasajeros en 2023 se concentraron en sólo 3 aeropuertos

(2024-06-03, César Arellano García, La Jornada, . 41)

En el país hay una gran concentración de la demanda del servicio de pasajeros aéreos en muy pocos aeropuertos. De acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano del Transporte (IMT), organismo descentralizado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), los aeropuertos Internacionales de la Ciudad de México (AICM), de Cancún y Guadalajara concentran 53 por ciento de la demanda total. En el caso de la carga aérea, también se presenta una gran concentración de la demanda del servicio en muy pocos aeródromos. Tan sólo el AICM y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) agrupan casi 53 por ciento del total de esos vuelos.

"Mientras no se vaya el vuelo, aquí seguimos"

(2024-06-03, Arturo Contreras, El Universal, . 22)

Francisco Peña, Abel Sánchez y Ángel Venegas llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con la intención de emitir su voto en la casilla especial que por primera vez instaló en la terminal. Sin embargo, no lograron completar su intención antes de tomar su vuelo de regreso a Monterrey. Sus compañeros de aventura ya no alcanzaron a ser seleccionados entre los mil ciudadanos formados en la sala del AIFA, pues esa fue la cantidad de boletas que llegaron casilla especial que se instaló para los viajeros y viajeras, así como empleados de aerolíneas y del propio aeropuerto.

REFINERÍA DOS BOCAS

Recorta Pemex exportación por segundo mes

(2024-06-03, Diana Gante, Reforma, . 1)

La orden presidencial de reducir la exportaciones de petróleo crudo al extranjero para mantenerlo en territorio nacional sigue, pese a que aún no opera la refinería de Dos Bocas. En abril, Pemex envió al extranjero 681 mil barriles diarios, cuando a inicios del año y en el mismo mes de 2023 se comercializaron entre 951 mil y 989 mil barriles pectivamente, 28.3 y 31.3 por ciento menos, en cada caso. En octubre del año pasado el titular de la Secretaría de Energía (Sener), Miguel Angel Maciel, aseguró que para 2024 se reducirían en aproximadamente un 70 por ciento las exportaciones de crudo, para quedar en unos 296 mil barriles diarios.

Tiraditos

(2024-06-03, Tiraditos, ContraRéplica, . 2)

De poco sirvió la guerra sucia que se desató en Veracruz en contra de la candidata oficial Rocío Nahle, ayer triunfo con un amplio margen y mantendrá de color guinda la entidad durante otro sexenio más. La ahora gobernadora electa le sacaron sus propiedades de más, decían, de 40 millones de pesos, inmuebles en Nueva York, cuentas en paraísos fiscales y el no poder sacar



adelante la Refinería de Dos Bocas. Nada de eso sirvió, los veracruzanos apostaron por la continuidad.

Recorta Pemex exportación por segundo mes

(2024-06-03, Diana Gante, Reforma.com (sitio),)

La orden presidencial de reducir las exportaciones de petróleo crudo al extranjero para mantenerlo en territorio nacional sigue, pese a que aún no opera la refinería de Dos Bocas. En abril, Pemex envió al extranjero 681 mil barriles diarios, cuando a inicios del año y en el mismo mes de 2023 se comercializaron entre 951 mil y 989 mil barriles respectivamente, 28.3 y 31.3 por ciento menos, respectivamente.

<u>Pemex y AMLO: análisis de los peores primeros cuatrimestres en exportaciones de</u> crudo

(2024-06-03, Redacción, El CEO MX (sitio),)

En el primer cuatrimestre de 2024, Petróleos Mexicanos (Pemex) experimentó uno de los periodos más desafiantes en términos de exportaciones de crudo y que coincide con las especulaciones sobre una posible suspensión de estas actividades para el abastecimiento de la refinería Dos Bocas. A su vez, los datos coninciden con la premisa de López Obrador de reducir paulatinamente las exportaciones de petróleo para mayo y junio, una reducción de 340,000 barriles diarios. Lo anterior debido al plan de soberanía energética que busca que México sea autosuficiente en hidrocarburos y que involucra el arranque de operaciones de la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco.

REFORMA ENERGÉTICA

México sigue pagando las secuelas de contratos leoninos con gaseras de EU

(2024-06-03, Alejandro Alegría, La Jornada, . 24)

La compra de gas natural a Estados Unidos y su transporte a través de gasoductos se convirtió en un problema para México, más que en una oportunidad, pues aún se pagan penalizaciones por incumplimiento de contratos "leoninos", los cuales se multiplicaron con la reforma energética del sexenio pasado, de acuerdo con Fabio Barbosa, académico del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. "La salida obvia ante la sobreproducción era el incremento de las exportaciones hacia México. Pero el problema era quién financiaría el costo de los gasoductos que permitirían masificar los envíos a nuestro país. La solución fue descargar esos costos, o un buen porcentaje de ellos, en el gobierno de México, el mecanismo elegido fueron los contratos leoninos", señala Barbosa.

Recibirá un país lleno de retos y oportunidades

(2024-06-03, Jonathan Nácar, Eje Central, . 7,8,9,10,11)

La próxima Presidenta de la República, misma que asumirá el cargo el próximo 1 de octubre, encontrará una casa con cimientos sólidos, pero también con desafíos importantes y con oportunidades para consolidar y mejorar lo logrado durante la actual administración. El aumento acelerado de emisiones, en cambio, coincidió con la reforma energética impulsada por el actual gobierno y que entró en vigor en marzo del 2021.

PRECANDIDATOS



Increpan a los Presidenciables en sus casillas

(2024-06-03, Karina Aguilar, 24 Horas, . 5)

La jornada de votación no estuvo exenta de incidentes para los tres candidatos presidenciales, pues cada uno registró algún reclamo en respectiva casilla al momento de acudir a votar. A la llegada del candidato de MC, Jorge Álvarez Máynez, a su casilla en la colonia Condensa, una mujer le reclamó que él no vivía en esa colonia. Por su parte, la candidata de Fuerza por México, Xóchitl Gálvez, fue increpada por un hombre que la acusó de ignorante. Finalmente, a Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, le exigieron agua los habitantes de San Andrés Totoltepec, en la alcaldía de Tlalpan.

Elecciones 2024: Así acuden los presidenciables a las urnas

(2024-06-02, Redacción, Enlace Sensei (Sitio),)

Saltamontes, a tan sólo dos horas de la apertura de las casillas, la jornada electoral nos ha dado noticias de todo tipo. Desde filas realizadas con más de cinco horas de anticipación, hasta casillas que apenas lograron abrir a la ciudadanía debido a la ausencia de suficientes funcionarios. Asimismo, algo que destaca durante esta primera etapa de elecciones es la llegada de diversos candidatos y candidatas a sus correspondientes urnas. En esta nota te compartimos algunas fotografías y vídeos de cómo fue el recibimiento y participación de los presidenciables.

DELEGACIONES CMIC

La IP exhortó a candidatos reconocer la voluntad de la ciudadanía

(2024-06-03, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en su último reporte de la jornada electoral hizo el llamado a los candidatos a reconocer la voluntad de la ciudadanía a respetarla y acatar los resultados oficiales del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). En voz del presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Gustavo Vargas Constantini, invitó a los ciudadanos a ser pacientes y tener mesura, a mantener la confianza en la autoridad electoral y esperar los resultados oficiales del PREP, independientemente de las declaraciones de victoria por parte de cada uno de los candidatos. El Quinto Medio PUE (sitio), Diario Puntual PUE (sitio).

En Concreto // La transición.

(2024-06-03, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

¡Por fin acabó la distracción electoral!; muchos empresarios ya tienen en su bolsa los proyectos e inversiones listas para detonar. Ahora los industriales esperan sí tener un programa de infraestructura, -más allá de lo que reclaman los constructores (como los afiliados a la **CMIC**)-, y que sí contemple la inversión necesaria para construir y mantener carreteras, puertos, aeropuertos y promover ahora sí la energía necesaria para que trabaje la industria, el comercio, los servicios y todo tipo de empresas, que evite las pérdidas que, a su vez, generan los apagones y, de paso, que se impulse la utilización de energías limpias.

Contra Réplica CDMX (Sitio),

Enlista la IP temas que urge atender

(2024-06-03, Silvia Olvera, Alejandra Mendoza, Reforma, . 1)

Combatir la inseguridad; invertir en infraestructura eléctrica, carretera y fronteriza, agilizar la apertura de empresas, son algunos de los temas más urgentes que la iniciativa privada pide quien

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

gane las elecciones presidenciales de México. "El País necesita una inversión de 90 mil millones de pesos anuales para resolver la crisis del agua, **CMIC**".

Descuentos y productos gratis por votar

(2024-06-02, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ofrecerá incentivos a sus agremiados por haber votado el 2 de junio.

Sector empresarial lamenta muerte de dos personas en Coyomeapan y Tlapanalá

(2024-06-02, José Antonio Machado, Intolerancia PUE (sitio),)

El sector empresarial, incluyendo a la Coparmex, el CCE y la **CMIC**, han lamentado la muerte de dos personas en las casillas de Santa María Coyomeapan y Tlapanalá, después de advertir que es el panorama de la violencia y que se vive en al interior del estado. Hasta el momento el sector empresarial ha recibido 67 reportes electorales, de ellos el 88 por ciento corresponden a incidentes en casillas, el 12 por ciento a posibles delitos.

Participación ciudadana en elección 2024 superaría a la de otros procesos

(2024-06-02, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

La ciudadanía está respondiendo con responsabilidad social, cívica y ética al llamado de acudir a las urnas, con lo visto en las primeras horas de la jornada de elecciones, Juan Manuel Pérez presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** confió en que pueda superarse la participación en urnas, comparado con anteriores procesos. En la casilla donde emitió su voto el representante empresarial, afirmó que se observa que hay una afluencia muy por encima de lo que hubo en el 2018, añadió que ese mismo indicativo, lo registró en centros de votación, ubicados en las inmediaciones. El Exprés SLP (sitio),

Jaime Bueno emite su voto y agradece participación ciudadana

(2024-06-02, Arturo Estrada, Zócalo COAH (sitio),)

Jaime Bueno Zertuche, candidato del PRI a Diputado Federal por el Distrito VII, votó antes del mediodía en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, ubicada en la colonia Guanajuato Oriente. El abanderado tricolor se dijo motivado y contento por la alta afluencia de saltillenses que se están presentando en las urnas.

'Rueda' el peligro en la carretera 57

(2024-06-02, Yesenia Caballero, Zócalo COAH (sitio),)

La carretera federal número 57, que atraviesa varios estados de México, incluyendo Coahuila, se encuentra en malas condiciones, con baches y camellones agrietados, lo que representa un peligro para los automovilistas. La Secretaría de la Defensa Nacional, encargada de su mantenimiento, no ha tomado medidas para repararla, a pesar de que es una de las carreteras más transitadas del país. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha expresado su preocupación por la cancelación de la licitación del programa nacional de conservación de carreteras 2024, que afecta a cerca de 9 mil empresas del sector de la construcción en México.

Destacan jornada pacífica y con gran participación





(2024-06-03, Redacción, SON El Imparcial, . 10)

La jornada electoral en México transcurrió de manera pacífica y con una gran participación de los ciudadanos. Aunque hubo algunos retrasos en la apertura de casillas, la jornada se desarrolló en general sin incidentes. Los resultados preliminares indican una clara ventaja para la candidata Claudia Sheinbaum en la elección presidencial. Aunque se espera que los resultados oficiales se den a conocer en los próximos días, la tendencia favorece a Sheinbaum. Por otro lado, en la elección de diputados federales, el Partido Verde logró la mayoría simple, mientras que Morena y el PT obtuvieron la mayoría calificada. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destacó la participación ciudadana en la jornada electoral, así como la labor de los funcionarios de casilla y las autoridades e instituciones que participaron en el proceso. Adrián Camou Loera presidente de **CMIC** Martin Soria Rivera, empresario hotelero Navojoa Genaro Vecerra Álvarez.

Inversión, infraestructura y seguridad, solicitud de la IP a nuevo sexenio

(2024-06-03, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

La inversión en infraestructura no ha sido óptima durante la actual administración federal, por lo que se ha propuesto al nuevo gobierno de México un programa completo en este sector que coloque a México a la par de lo que se viva en el mundo, coincidieron Juan Manuel Pérez Herrera, Gerardo Bocard Meraz y Luis Gerardo Ortuño, presidentes locales de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en San Luis Potosí, respectivamente, durante la Mesa de Análisis en la Alianza Informativa Silla 2024.

Segundo piso en Zacatecas: CMIC desconoce el proyecto

(2024-06-02, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio),)

Los constructores del estado de Zacatecas siguen a la expectativa de conocer el proyecto del segundo piso del bulevar metropolitano y además esperan participar en su ejecución, según expresó Jorge Alberto de la Peña Díaz, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Zacatecas. El líder de la **CMIC** refirió que desde la SOP se informó a los constructores zacatecanos que había disposición de las contratistas tabasqueñas "para que puedan participar en la obra" empresas locales.

IP llama a la ciudadanía a participar en jornada electoral

(2024-06-02, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

Representantes de la Iniciativa Privada hicieron un llamado a que la ciudadanía, participe en la jornada electoral de este domingo, y acudan a las urnas a emitir su voto. Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** afirmó que además de una responsabilidad ciudadana, el voto representa un compromiso con la democracia. A su vez Fernando Díaz de León Hernández, presidente de la Cámara Nacional de Comercio - Servytur añadió que se tiene la confianza, haya una votación copiosa, con lo que se refleje la participación ciudadana.

Plano Informativo SLP (sitio), Plano Informativo SLP (sitio), El Exprés SLP (sitio),

CMIC llama a votar por proyectos de visión CMIC llama a votar por proyectos de visión

(2024-06-02, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Durango hizo un llamado a sus afiliados a que emitan su voto de manera libre, aunque de una forma razonada



para evitar elegir proyectos de ocurrencias. Al término de haber emitido su voto, Francisco Salazar Mendía, **Presidente de la CMIC** pidió a los más de 400 empresas constructoras votaran por la opción que consideren pueden ser tomados en cuenta. "Pediríamos a las y los candidatos que no hagan sus proyectos con ocurrencias, sino que sean ideas colegiadas y proyectos de gran visión. Esperamos que toda la gente salga a votar por cada quien desee, pero es muy importante que salga toda la gente a votar", dijo Salazar Mendía.